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Policías del grupo de búsqueda de personas resguardaron a menor que contaba con Alerta Neza

Llegó de mochilero y se 
iría como mochilero

Se trata de un adolescente que huyó de su hogar en la ciudad mexiquense ya 
citada; su padre ya llegó por el joven, de 14 años de edad quien tenía planes de irse a otra 
ciudad tal y como llegó: mochila al hombro

MERIDIANO Puerta Vallarta.- Gracias a la 
coordinación que existe entre autoridades, 
elementos del Grupo de Búsqueda de 
Personas Desaparecidas de la Comisaría de 
Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta, 
lograron la localización y resguardo de un 
niño de 14 años de edad que contaba con 
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Neza” y el cual viajaba solo desde la ciudad de 

México a Puerto Vallarta, debido a problemas 
familiares.
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una alerta por parte de la subdirectora de 
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en la cual les solicitaban el apoyo para 
localizar a Diego de 14 años de edad, el 
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Primera Plus con número 6827 de la Ciudad 

de México, con destino a esta ciudad de 
Puerto Vallarta y al parecer de aquí se iría 
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La información que se tenía, era que el 
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desde el primer momento de la alerta, fue 
activado el Grupo de Búsqueda de Personas 
'
����
��	��� �����	�	�� ���� ��� �������
Blanca Rosa García Bañuelos PÁGINA 3

Como bien se dijo: Aquí cabemos todos y hay de todo

Presenta Partido 
Verde su Planilla

Mucho personaje político que se espera sume votos al 
proyecto que encabeza Luis Munguía.

MERIDIANO/Puerto Vallarta- La cita era a las 10 
de la mañana en conocido restaurante ubicado a 
la orilla de la playa, los medios de comunicación 
local esperábamos a lo que se nos convocó: 
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Verde encabezada por Luis Alberto Munguía 
González.  Y aunque de antemano ya se conocían 
los nombres de los integrantes, causó sorpresa la 
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aún regidor de MORENA, quien sin resistencia 
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del Partido Verde, dejando -el que también en 
su momento, no ocultó sus aspiraciones para 
sentarse en la silla municipal-,  al partido que le 
dio un lugar en el Cabildo de la ciudad. 
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posición de la planilla, eso sí, dormitando de 
vez en cuando ante las arrulladoras palabras del 
candidato . PÁGINA 5

¡Libérate!, dicen universitarias
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entorno libre de violencia

El sello del evento fue que las mujeres 
dejaran sus manos pintadas en un 
mural, este gesto simboliza la fuerza, 
unidad y empoderamiento de las mujeres

Diego Mendoza

En una emotiva ceremonia, 
la rectora de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
Norma Liliana Galván Meza, 
junto a la directora Verónica 
Melisa Contreras Rodríguez 

y el Comité Estudiantil FECA 
de la Unidad Académica de 
Contaduría y Administración 
(UACyA), encabezaron el 
evento Libérate, en el marco 
de las conmemoraciones por 
el Día Internacional de la 
Mujer. PÁGINA 7

Realizada por la Coordinación Municipal de Salud

Se extiende jornada 
contra Pediculosis 
Las escuelas de Educación Preescolar 
y Primaria que quieran participar pueden 
comunicarse a las oficinas de esta dependencia.
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Del 26 de febrero al 14 de marzo, la 
Coordinación de Salud del gobierno 
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Primera Jornada Contra la Pediculosis, 

enfermedad caracterizada por la 
infestación de piojos y liendres en el 
cuero cabelludo, esto en las escuelas 
de Educación Preescolar y Primaria de 
todo el municipio. Página 5

Previa a las vacaciones de Semana Santa 2024

Reciben guardavidas 
de Bahía capacitación 

El personal de seguridad, rescate y 
actividades acuáticas de los hoteles del 
municipio, está siendo preparado ante alguna 
emergencia, así como se están homologando 
criterios y actuación durante una emergencia
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Elementos guardavidas adscritos a 
la Unidad Municipal de Protección 
Civil y Bomberos, capacitaron a 
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de Banderas el curso de Rescate 
Acuático Básico Intensivo previo al 
inicio de la temporada vacacional de 
Semana Santa 2024. PÁGINA 5

Evento que trascenderá 
nuestras fronteras

Anuncian 
el Festival 
por el Día 

Internacional 
del DJ

Será montado un gran 
escenario en El Faro del 
malecón de Puerto Vallarta, 
con 15 DJ’s confirmados y 
más de 13 horas de música 
continua

Una vez más este destino de playa sorprenderá 
a turistas y vallartenses con el ‘Festival del Día 
Internacional del DJ’s’, evento que surge a través 
de una reunión entre los diferentes disc-jockey 
de la nueva escuela en Puerto Vallarta, que tendrá 
������������
�
������
��
�����
���"
��� ������ ���5� X������ 
�� �������� 	
� (�
����
Vallarta ya que se llevará a cabo en El Faro, el 
próximo domingo 10 de marzo a partir de las 
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donde 15 DJ’s locales tocarán al ritmo de los 
decibeles, informó el director de Turismo y 
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Cázares.

En sesión extraordinaria de la 
Junta de Gobierno del Instituto 

Vallartense de Cultura

Aprueban 
promoción del 

Festival DamaJuana
También se aprobó la 
cuenta pública del ejercicio 
2023 del instituto cultural

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En sesión 
extraordinaria, la Junta de Gobierno del Instituto 
Vallartense de Cultura (IVC), aprobó el proyecto de 
promoción para la celebración de la séptima edición 
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lugar los días 15, 16 y 17 de este mes. PÁGINA 3
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Descubren tumba de 
1.200 años repleta de oro
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un sorprendente descubrimiento 
en la provincia de Coclé: una tumba 
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años, repleta de tesoros de oro y 
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El Ministerio de Cultura de Panamá 
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comunicado de prensa en español.
La tumba, dedicada a un señor entre 
los años 750 y 800 d.C., fue encontrada 
en el Parque Arqueológico El Caño. 
Los investigadores quedaron 
asombrados al descubrir una 
variedad de objetos de oro, 
incluyendo un juego de placas 
circulares de oro y dos cinturones 
adornados con cuentas esféricas de 
este preciado metal.
Además del oro, los arqueólogos 

desenterraron adornos elaborados 
���� 	�
��
� 	
� ��������
�� �����
aretes, y otros con forma de 
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se encontraron faldas y pulseras 
elaboradas con dientes caninos.
El MiCultura destaca la importancia 
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simultáneos”. Este descubrimiento 
no solo arroja luz sobre las 
prácticas funerarias de la época, 
sino que también ofrece una visión 
fascinante de la compleja sociedad 
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En los últimos 6 años en Jalisco, según datos del Gobierno Federal

Febrero de 2024 el más bajo en delitos 
*  Bajaron los delitos 60%, los homicidios 45% y 71% feminicidios. Jalisco está por 

debajo de la media nacional en homicidios dolosos

MERIDIANO/GDL, Jal.

El mes de febrero de 2024 es el febrero más bajo de 
delitos en la administración, con una disminución 
�����©§��ª�¨�������������������¦������������������§«�
% en homicidios dolosos y 71% feminicidios , 
de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública del 
Gobierno Federal.

“Estos resultados no serían posibles si no 
tuviéramos una estrecha coordinación con las 
autoridades federales, con el Ejército Mexicano, 
con la Guardia Nacional, con la Marina, el trabajo 
que hacemos es permanente, es cercano y es de 
absoluta coordinación. Por eso ese compromiso 
se tiene que sostener para que la agenda se 
seguridad no quede mezclada con temas políticos. 
En esto trabajamos todos con mucha seriedad”, 
mencionó Enrique Alfaro, Gobernador de Jalisco.

En la incidencia delictiva total Jalisco sigue 
por debajo de la media nacional, en la posición 
número 15, cuando en 2018 se ubicaba muy por 
encima de la media nacional en el lugar 8. Mientras 
el país creció su tasa en la incidencia delictiva 
total por cada 100 mil habitantes en lo que va 
de este sexenio 6.2 por ciento, Jalisco logró bajar 
24.5 por ciento, por debajo de estados como Baja 
California, Colima, Quintana Roo, Aguascalientes, 
Baja California Sur, Querétaro, Ciudad de México, 
Guanajuato, entre otros.

Los delitos que tienen que ver con la 

seguridad pública y 
que corresponde al 
ámbito de las fuerzas 
de seguridad local, 
gobierno del estado y 
gobiernos municipales, 
se registra una 
reducción con respecto 
a febrero de 2019, en total 
en esta fecha se cometían 5 mil 090 delitos y 
febrero de 2024 se contabilizan 2 mil 017, es decir, 
60.4 por ciento menos.

En este mes la disminución se da en todos los 
delitos de seguimiento especial. Robo de vehículo 
particular 58. 7 por ciento de reducción; robo a 
negocio 71.8 por ciento; robo a personas 59.6 por 
ciento; robo a casa habitación 67.7 de reducción; 
vehículo de carga pesada menos 78.8 por ciento, 
80 de estos cometidos en febrero de 2019 y 17 en 
este mes en 2024; robo a motocicleta con menos 
14 por ciento; robo a banco 66.7 por ciento; 
robo a cuentahabiente con el 77.6 por ciento de 
reducción.

En cuanto a delitos en homicidios dolosos la 
reducción es de 45 por ciento respecto a febrero 

de 2019.
En homicidios, el estado de Jalisco se mantiene 

por debajo de la media nacional, por debajo de 
estados como Colima, Morelos, Baja California, 
Chihuahua, Sonora, Guerrero, Guanajuato, Quintana 
Roo, Michoacán, Zacatecas, Nuevo León y Oaxaca.

Lo que respecta a feminicidios la baja es del 
71.4 por ciento, siendo que el mes de febrero se 
cometieron 2 de estos delitos y se continuará 
castigando a quien atente contra la vida de las 
mujeres. Se mantiene por debajo de la media 
nacional al igual que en el delito de secuestro que 
disminuyó de seis en febrero de 2020 a 1 en febrero 
de 2024. En extorsión la baja es de menos 41.4 por 
ciento.

“Aquí tenemos un panorama de dónde vamos, 
que habla de que se está avanzando y que habla 
de que todavía falta mucho por hacer, pero es 
muy importante que se entienda que estos datos 
que son, insisto, presentados mes por mes por el 
presidente de a República y que son sin duda la 
guía para toar decisiones en nuestro estado son 
una muestra clara de los avances que tenemos en 
esta agenda”, indicó el Gobernador de Jalisco.

El gobernador agregó que se mantendrá la 
estrategia en revisión y en evaluación. Se hacen 
ajustes cada semana, aclaró el mandatario, pues 
se entiende la importancia de esta agenda para el 
estado y para el país en medio del proceso electoral.

Sabemos gobernar, dice Armando Vélez

Hace valer el PRI setenta años de experiencia
“ Con hechos y acciones, el PRI ha demostrado que sí sabe 

gobernar, se apoyaba a todos los sectores sociales”, dijo el 
presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional

En Tabasco

Paz y desmilitarización, 
mensaje de Xóchitl 

* Xóchitl Gálvez, candidata presidencial, asegura que 
las fuerzas armadas no se distraerán con tareas no 
relacionadas con su misión principal de defender a la 
ciudadanía en Tabasco

Para evitar intervención del crimen

Llama Álvarez Máynez a 
bajar costos de campañas 
* El candidato de Movimiento Ciudadano también cuestionó el orígen 

de los recursos con los que las otras dos candidatas presidenciales 
pudieron iniciar de manera anticipada sus precampañas

Mensaje en San Luis Potosí

Busca Sheinbaum el desarrollo 
y sustentabilidad de México

* Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, destaca su plan para aprovechar la estabilidad 
económica y atraer inversiones que generen empleos con buenos 
salarios y bajos impactos ambientales

Con información de El Economista

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial 
de Movimiento Ciudadano (MC), consideró 
necesario bajar el costo de las campañas 
políticas para así evitar la intervención de la 
delincuencia en los procesos electorales.

Durante un diálogo con estudiantes del 
Instituto Tecnológico Autónomo de México 
(ITAM), el aspirante presidencial señaló que 
mientras las campañas políticas sigan costando 
millones de pesos, el crimen organizado 
mantendrá su intervención en los procesos 
electorales.

Por ello, propuso “bajarle el costo a las 
campañas políticas. Tenemos que democratizar 
el acceso al poder y esto también va a aportar 
mucha delincuencia que hoy tiene el crimen 
organizado en municipios en estados y a nivel 
federal por su intervención y derivado de este 
mecanismo de colisión desde las campañas 
entre el crimen organizado y el Poder Público”.

Sobre este tema, Álvarez Máynez también 
cuestionó el orígen de los recursos con los 
que las otras dos candidatas presidenciales 
pudieron iniciar de manera anticipada sus 
precampañas.

“Las campañas cuesten miles de millones de 
pesos. Las precampañas del frene empezaron 
cinco meses antes del termino legal, la 
precampaña de la jefa de gobierno con licencia 
empezo hace tres años...y a costado miles y 
millones de pesos que solamente pueden 
salir de tres lugares: recursos publicos, que los 
gobiernos se gastan en campaña dinero que es 
para otros programas.

¡±�� ���������� ��������� ���� ���������
campañas...y la tercera fuente de 
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el crimen organizado, porque además con todo 
este rollo de las factureras es mucho más fácil 
para el crimen organizado generar esa relación 
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político”, sostuvo.

Redacción 

En su reciente visita al estado de Tabasco, 
Xóchitl Gálvez, candidata presidencial por 
la alianza “Fuerza y Corazón por México”, 
lanzó un enérgico mensaje enfocado en la 
seguridad y el papel de las fuerzas armadas.

“El Ejército y la Marina ya no estarán 
bacheando y manejando líneas aéreas. No 
los vamos a distraer en caprichos para que 
cumplan su misión principal: defender a 
��� ������������� ���¦�� �������� ����������� ���
necesidad de enfocar los recursos y esfuerzos 
militares en la protección de la población.

Además, la candidata destacó el deseo 
de cambio en la región: “Que nadie les diga 
que Tabasco es tierra de un solo hombre. 
Acá la gente también está cansada de 
vivir abandonada y con miedo al crimen 
organizado.”

Gálvez enfatizó su compromiso con el 
restablecimiento del orden y la seguridad en 
la zona, declarando: “Conmigo va a regresar 
la paz y la tranquilidad a esta tierra porque 
yo sí le voy a aplicar la ley a los delincuentes.”

Concluyendo su discurso, Gálvez llamó 
a la unidad y la acción colectiva: “Es el 

momento de emprender el camino hacia un 
México en paz. Estamos cansados de vivir 
con miedo a la violencia, la inseguridad, la 
falta de oportunidades y a perder nuestras 
instituciones, libertad y democracia. Todos 
estamos juntos en esta misma lucha.”

Redacción

Durante su recorrido por San Luis Potosí, 
Claudia Sheinbaum, candidata por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, se reunió con 
directivos y trabajadores de la planta de BMW 
en la región.

Sheinbaum enfatizó los puntos clave de su 
plan de gobierno, destacando la intención de 
aprovechar la relocalización de empresas y la 
estabilidad económica, social y política de México 

para generar polos de desarrollo.
“Nuestro objetivo es atraer inversiones que 
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logrado un récord en inversión extranjera directa, 
alcanzando los 165 mil millones de dólares”.

La visita de Sheinbaum subraya su compromiso 
con el desarrollo económico sustentable y la 
creación de oportunidades para los trabajadores 
mexicanos, promoviendo una visión de progreso 
equitativo y responsable.

Fernando y Misael Ulloa Isiordia 

“Hoy por hoy los mejores candidatos para 
ocupar los diferentes cargos de elección 
popular son los de la alianza que está integrada 
por el PRI, PAN y PRD”, declaró en entrevista 
vía telefónica, el presidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Armando Vélez 
Macias. 

Comentó que con hechos y acciones, el PRI ha 
demostrado que sí sabe gobernar, pues dijo que 
cuando el PRI era gobierno a todos los sectores 
sociales les llegaban diversos apoyos, sobre 
todo a los campesinos, pescadores, ganaderos y 
a los productores de caña de azúcar: “Y juntos 
logramos el desarrollo de las comunidades, de 
los pueblos, de las zonas rurales, del estado y del 
país”. 

Armando Vélez resaltó que cuando el PRI 
era gobierno, se apoyaba a los universitarios, 
a los jóvenes, a las personas de la tercera edad: 
“Pero sobre todo dábamos servicios de salud de 
calidad”. 

Finalmente Armando Vélez Macias, aseguró 

que cuando Xóchilt Gálvez sea presidenta de 
México, se terminarán los abrazos para los 
delincuentes y se les aplicará todo el peso de la 
ley. 
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En sesión extraordinaria de la Junta de Gobierno del Instituto Vallartense de Cultura

Aprueban promoción del Festival DamaJuana
*  También se aprobó la cuenta pública del ejercicio 2023 del instituto cultural

Policías del grupo de búsqueda de personas 
resguardaron a menor que contaba con “Alerta Neza”

Llegó “de mochilero” y 
se iría como mochilero
*  Se trata de un adolescente que huyó de su 

hogar en la ciudad mexiquense ya citada; su 
padre ya llegó por el joven, de 14 años de edad

Evento que trascenderá nuestras fronteras

Anuncian el Festival por el Día Internacional del DJ
*  Será montado un gran escenario en El Faro del malecón de Puerto Vallarta, con 15 
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MERIDIANO Puerta Vallarta

Gracias a la coordinación que existe 
entre autoridades, elementos del 
Grupo de Búsqueda de Personas 
Desaparecidas de la Comisaría de 
Seguridad Ciudadana de Puerto 
Vallarta, lograron la localización y 
resguardo de un niño de 14 años de 
��������������£������������¶�����
búsqueda mediante “Alerta Neza” y 
el cual viajaba solo desde la ciudad 
de México a Puerto Vallarta, debido a 
problemas familiares.

¸��� ��������� �����������
recibieron una alerta por parte de 
la subdirectora de búsqueda de 
personas de Nezahualcóyotl en la 
cual les solicitaban el apoyo para 
localizar a Diego de 14 años de edad, 
el cual había tomado un camión de 
la línea Primera Plus con número 
6827 de la Ciudad de México, con 
destino a esta ciudad de Puerto 
Vallarta y al parecer de aquí se iría 
de “mochilazo” a otra ciudad.

La información que se tenía, era 
que el autobús llegaría a las 09:00 
horas, por lo que, desde el primer 
momento de la alerta, fue activado 
el Grupo de Búsqueda de Personas 
Desaparecidas, comandados por la 
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quienes acudieron a la central 
camionera donde en efecto lograron 
ubicar el camión y abordo al menor.
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se comunicaron con el titular de la 

Procuraduría de Protección de Niños 
Niñas y Adolescentes, para pedirle 
apoyo para albergar al menor en lo 
que llegaban sus papás de la ciudad 
de Nezahualcóyotl, quedando en 
resguardo del albergue “Vida Nueva”.

¸��� ��������� ����������� ����
diligencias correspondientes en 
coordinación con autoridades de 
��� »±�¼� �� ��� ���� ¦������� ��� ����
de las 19:05 horas llegaron los 
familiares del menor a quienes en 
todo momento se les dio el apoyo 
y traslado al albergue “Vida Nueva” 
para reencontrarse con el joven.

El progenitor de nombre Hugo 
Cesar Cruz Urbina se hizo cargo 
�� ���������� �������¦����� ����
servicios y atenciones por parte 
de autoridades de Puerto Vallarta, 
recalcando la importancia de la 
coordinación que existe entre 
autoridades de los diferentes 
estados de la república para 
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ciudadanía.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Una vez más este destino de playa 
sorprenderá a turistas y vallartenses 
con el ‘Festival del Día Internacional del 
DJ’s’, evento que surge a través de una 
reunión entre los diferentes disc-jockey 
de la nueva escuela en Puerto Vallarta, 
���� ������� ��� ¦�������� ���������� ���
el malecón.

La música hará vibrar el corazón 
de Puerto Vallarta ya que se llevará a 
cabo en El Faro, el próximo domingo 
10 de marzo a partir de las 12:30 del 
mediodía hasta la 1:00 de la madrugada, 
donde 15 DJ’s locales tocarán al ritmo 
de los decibeles, informó el director 
de Turismo y Desarrollo Económico, 
Christian Preciado Cázares.

“Es importante mencionar, que este 
festival no hubiese sido posible sin el 
interés de los DJ’s que radican en nuestro 
destino, debido a que cada uno aportó 
recursos e ideas”, explicó el funcionario, 
quien agregó que se dará el apoyo e 
insumos por parte del Ayuntamiento, 
a través de la dependencia que dirige, 
para que el evento de música creada a 
través de una tornamesa pueda llevarse 
a cabo.

Los disc-jockey Diego Hurtado 
y Alonso Curiel, quienes son los 
organizadores de la presentación, 
destacaron que cuentan con el apoyo 
de 25 disc-jockey tras bambalinas para 
lograr el éxito en su festival.“Esperamos 
que este año tengamos más de 3 mil 
personas durante el día del festival 
durante más de doce horas de música 
continua”.

Agregaron que aparte de los DJ’s 
�����¦����� ��¦£�¤�� ��������� ����
la presencia de talentos vallartenses, 
entre ellos: una violinista local, 
el famoso Azteca Dance con su 
performance de láseres, un talentoso 
trompetista, entre muchas sorpresas 
más que esperan compartir durante el 
evento.

El objetivo es garantizar una 
experiencia de música inolvidable y que 

este festival se consolide como tradición 
en Puerto Vallarta para que año con año 
se realice y así establezca una atracción 
más para el turismo y que DJ’s locales 
puedan llegar a compartir escenario 
con otros de talla internacional.

Durante el festival se contará con el 
apoyo y respaldo de Protección Civil así 
como la Policía Turística del municipio, 
para que brindar seguridad a todos los 
asistentes.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En sesión extraordinaria, la Junta de 
Gobierno del Instituto Vallartense 
de Cultura (IVC), aprobó el proyecto 
de promoción para la celebración de 
la séptima edición del Festival de la 
Raicilla “DamaJuana”, que tendrá lugar 
los días 15, 16 y 17 de este mes.

En la reunión encabezada por el 
secretario general del Ayuntamiento, 
Felipe de Jesús Rocha Reyes, en 
representación del alcalde interino 
Francisco José Martínez Gil; Brenda 
Janeth Díaz Flores, directora del IVC 
y secretaria técnica de este órgano, 
así como integrantes del mismo, se 
aprobó además la cuenta pública del 
ejercicio 2023 del instituto cultural.

Sobre este informe el contador 
del IVC, Enrique Urías Godínez, 
presentó un resumen del estado de la 
���������� ���������� ��� «©«�� ��� �����
instituto, y que de acuerdo con la Ley 
de Contabilidad Gubernamental, la 
Ley de Disciplina Financiera y la Ley 

de Fiscalización del Estado de Jalisco, 
deben ser aprobados por la Junta de 
Gobierno, para turnarse a la Auditoría 
Superior del Estado de Jalisco y a la 
Tesorería del Municipio.

En este resumen, el contador detalló 
algunos conceptos, con los activos 
o bienes del IVC, ingresos y egresos, 
¦������������� ����������������
gastos, entre otros aspectos contables 
que no merecieron mayor análisis de 
los integrantes de la Junta de Gobierno 
para su aprobación.

En otro orden de esta sesión, como 
parte de los eventos para este 2024, 
aprobados en la sesión anterior, la 
titular del instituto cultural y secretaria 
técnica de la Junta de Gobierno, 
Brenda Janeth Díaz Flores, presentó el 
proyecto de promoción de la séptima 
edición del Festival de la Raicilla 
“DamaJuana”, a celebrarse los días 15, 
16 y 17 de este mes, como un homenaje 
a los productores que elaboran esta 
bebida y su comercialización.

Indicó que el evento se celebra en 

marzo porque es el mes en que tienen 
mayor producción los raicilleros, y el 
proceso de este destilado es único en 
la región costa sierra occidental, es por 
ello que se continúa con este festival, ya 
que también es facultad del instituto 
preservar el patrimonio cultural.

Agregó que se pretende resaltar 
esta tradición que viene trascendiendo 
generaciones, en el que participan 
municipios como Mixtlán, Cabo 
Corrientes, Atenguillo, Mascota, San 
Sebastián, entre otros, por lo que no 
hubo objeción alguna en aprobar 
este proyecto, que contempla recibir 
aportaciones de los raicilleros para 
recuperar parte de la inversión, así 
como la venta de souvenirs.

En el marco de esta sesión, se 
aprobó la designación de Brenda 
Janeth, en su calidad de secretaria 
técnica de la Junta de Gobierno del 
IVC, como delegado para gestionar 
la protocolización de las actas de las 
sesiones de este órgano ante notario 
público.
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Previa a las vacaciones de Semana Santa 2024

Reciben guardavidas 
de Bahía, capacitación 
*  El personal de seguridad, rescate y actividades acuáticas de los hoteles del 

municipio, está siendo preparado ante alguna emergencia, así como se están 
homologando criterios y actuación durante una emergencia

Realizada por la Coordinación Municipal de Salud

Se extiende la Jornada 
Contra la Pediculosis 

- Las escuelas de Educación Preescolar y Primaria 
que quieran participar pueden comunicarse a las 
�
��	�������������	��	���

Como bien se dijo: “Aquí cabemos todos” 
y hay de todo

Presenta Partido 
Verde su Planilla
*  Mucho personaje político que se espera sume 

votos al proyecto que encabeza Luis Munguía.

Lidia Núñez Cota
MERIDIANO/Puerto Vallarta

La cita era a las 10 de la mañana 
en conocido restaurante ubicado a 
la orilla de la playa, los medios de 
comunicación local esperábamos a 
lo que se nos convocó: presentación 
de la planilla de “titanes” del Partido 
Verde encabezada por Luis Alberto 
Munguía González.  Y aunque 
de antemano ya se conocían los 
nombres de los integrantes, causó 
sorpresa la presencia de José 
Rodríguez González “El Chato”, 
aún regidor de MORENA, quien 
sin resistencia alguna, ante los 
presentes se puso el chaleco del 
Partido Verde, dejando -el que 
también en su momento, no ocultó 
sus aspiraciones para sentarse en 
la silla municipal-,  al partido que 
le dio un lugar en el Cabildo de la 
ciudad. 

“El Chato”, dijo estar ahí para 
apoyar a su hija, quien se encuentra 
de titular en la cuarta posición de 
la planilla, eso sí, dormitando de 
vez en cuando ante las arrulladoras 
palabras del candidato .

Y como en el Partido Verde 
“caben todos”,  otro personaje que 
cambió de color, dejó el guinda y se 
vistió de verde, fue Carla Esparza, la 
regidora con licencia por MORENA 
que ahora aspira a la candidatura 
plurinominal a la diputación 
federal por el Partido Verde y -que 
además -, su hija Karla Michelle 
Peña Esparza, va de suplente en la 
planilla de Luis Munguía. 

La aun regidora del guinda, con 
licencia y sin goce de sueldo, dijo 
que se une al partido del tucán 
“porque a pesar de las diferencias 
que pudimos haber tenido, hoy 
nos une el deseo de las familias 
������������¨�����¨¦�¥���§

También sorprendió la presencia 
de Arnulfo Ortega Contreras,ex líder 
de los empresarios, ex presidente 
del Consejo Coordinador Puerto 
Vallarta-Bahía de Banderas, y al 
que hasta hace poco se le veía 
marchando por la democracia,  fue 
presentado como un integrante 
más de la planilla, dijo que “al 
ver que integraba uno y otro, 
personajes como Víctor, como 
Andrés González Palomera, como 
Marcia , nos hemos conocido desde 
años, hemos compartido y creemos 
que Vallarta merece más  y por eso 
nos unimos a este proyecto, y no 
porque una persona sea buena, 
yo creo que juntos hacemos la 

diferencia…no somos políticos pero 
somos candidatos ciudadanos que 
representamos a la ciudadanía y al 
sector empresarial.”

También se presentó a Rodolfo 
Domínguez Monroy, quien va como 
suplente de Luis Munguía,  Andrés 
González Palomera, quien en su 
momento también aspiró dirigir 
el gobierno municipal y que ahora 
se suma al mola verde, será hoy 
el coordinador de campaña de 
Munguía González.

La presencia de la candidata  
al diputación federal por el 
Verde, Magaly Fregoso pasó casi 
desapercibida, habló poco y de no 
ser porque se sentó a un lado del 
titular de la planilla, quien le cedió 
por un momento el micrófono 
para que hablara sobre él, su voz no 
hubiera sido escuchada. 

Otros personajes conocidos que 
no expresaron  palabras por formar 
parte de la planilla del tucán, fueron 
Christian Omar Bravo Carbajal , 
Marcia Raquel Bañuelos Macías, 
Francisco Sánchez Gaeta,  Karla 
Alejandra Rodríguez González, 
Maria Magdalena Urbina 
Martínez y Erika Yesenia García 
Rubio.

Y fue así, que entre tanto 
personaje político conocido y 
otros por conocer, en medio de 
aplausos, abrazos, se tomaron la foto 
���������������������������������������
mejor de las suertes en esta próxima 
contienda electoral.

PLANILLA DEL PARTIDO VERDE

1.- Luis Ernesto Munguía 
González Rodolfo Domínguez 
Monroy (suplente).
2.- Marcia Raquel Bañuelos Macías/
Zenaida Gómez Rosas(suplente).
3.- Francisco Sánchez Gaeta. Síndico./
Juan Ramón Chávez Lara(suplente).
4.- Karla Alejandra Rodríguez 
González/Paula Celina Lomelí 
Ramírez(suplente)
5.- Arnulfo Ortega Contreras /Alfonso 
SanJuan Ríos (suplente).
6.- Erika Yesenia García Rubio/ Salma 
Marianey Gay Amaral(suplente).
7.- Christian Omar Bravo Carbajal/ José 
Luis Pelayo Barraza (suplente).
8.- María Laurel Carrillo Ventura /Karla 
Michelle Peña Esparza (suplente).
9.- Victor Manuel Bernal Vargas. /
Carlos César Mejía Amezcua 
(suplente).
10.- Maria Magdalena Urbina 
Martínez/ Mari Arlene Barrios 
(suplente).

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Elementos guardavidas adscritos a 
la Unidad Municipal de Protección Civil 
y Bomberos, capacitaron a personal 
homólogo que labora en distintos 
hoteles de Bahía de Banderas el curso 
de Rescate Acuático Básico Intensivo 
previo al inicio de la temporada 

vacacional de Semana Santa 2024.
El personal de seguridad, rescate 

y actividades acuáticas de los hoteles 
del municipio, está siendo preparado 
ante alguna emergencia, así como 
se están homologando criterios y 
actuación durante una emergencia 
en los diferentes cuerpos de agua de 
Bahía de Banderas.

En este curso teórico-práctico 
intensivo se realizan desde labores de 
acondicionamiento físico adecuado 
para el salvamento acuático, técnicas 
de rescate de personas conscientes e 
inconscientes, tratamiento a víctimas, 
RCP en personas lesionadas por 
inmersión, hasta valores del personal 
de guardavidas.

MERIDIANO Bahía de Banderas

Del 26 de febrero al 14 de marzo, la 
Coordinación de Salud del gobierno 
de Bahía de Banderas lleva a cabo la 
Primera Jornada Contra la Pediculosis, 
enfermedad caracterizada por la 
infestación de piojos y liendres en el 
cuero cabelludo, esto en las escuelas de 
Educación Preescolar y Primaria de todo 
el municipio.

Esta es la primera vez que la 
Coordinación de Salud lleva a cabo 

una campaña que tiene intención de 
prevenir el padecimiento parasitario 
que se disemina en el cuero cabelludo y 
tiene su auge en la época de calor.

Hasta el momento son más de 20 
escuelas las que se han registrado para 
participar en esta jornada, mientras que 
para la siguiente campaña hay una lista 
de más de 10 centros educativos que 
se encuentran en espera de realizar su 
registro.

Dicha Coordinación hace un 
llamado a todos los centros educativos 

de nivel Preescolar y Primaria que 
deseen integrarse a estas campañas 
contra la Pediculosis, a presentarse en 
��������������£����������Ä�������ÅÆÀÇ��
Valle de Banderas; o bien comunicarse 
al teléfono 3292911870 extensión 830, el 
servicio es completamente gratuito.
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Cumple un año más de ser decretado Área de Protección de Flora y Fauna

El Bosque La Primavera,
a 44 años de ser ANP

*  El Organismo Público Descentralizado (OPD), encargado de la gestión y 
manejo del Bosque La Primavera trabaja en la implementación de proyectos 
para prevenir, detener y revertir la degradación de los ecosistemas

A la línea de emergencia 9-1-1

Importante denunciar cuando se 
es víctima de robo de vehículo

*  Escudo Urbano C5 recomienda con el objetivo de proporcionar la 
información necesaria para implementar la búsqueda a través 
de la infraestructura de videovigilancia, radiocomunicación y 
coordinación con las dependencias de seguridad.

Realizando el trámite en línea

Continúa descuento del 5 por 
ciento en pago del refrendo 

*  Los propietarios deberán costear la cuota 
adicional a este Derecho, que es por 66.00 pesos, 
recursos que se destinarán a dos instituciones 
��	�
	�����������

MERIDIANO/GDL, Jal.

A 44 años de recibir el decreto como 
Área Natural Protegida (ANP), el 
Bosque La Primavera, permanece 
como una de las áreas naturales de 
Jalisco.

Cuenta con una extensión de 30 
mil 500 hectáreas y un perímetro 
de 102 kilómetros, abarca cuatro 
municipios de la región centro de 
Jalisco: Zapopan, Tala, Tlajomulco de 
Zúñiga y El Arenal; es un espacio que 
brinda albergue a una gran gama de 
�������������������½����§

El Organismo Público 
Descentralizado (OPD), encargado 

de la gestión y manejo del 
Bosque La Primavera trabaja en 
la implementación de proyectos 
para prevenir, detener y revertir la 
degradación de los ecosistemas y 
enfrentar los efectos del cambio 
climático.

Actualmente, en el marco del 
Programa de Manejo del Fuego (PMF) 
del Bosque La Primavera, se llevan 
a cabo acciones de prevención de 
incendios forestales a través de 
rehabilitación de caminos, quemas 
controladas, brechas cortafuego, líneas 
negras y manejo de combustible en 
zonas prioritarias dentro del Bosque y 
en la Interfaz Urbano-Forestal.

Dentro del ANP, se cuenta con 
un vivero en donde se producen 
plantas nativas para la reforestación 
del bosque, se ha recolectado 
germoplasma de especies como 
encinos, pinos, tronadora o 
campanilla, tepehuaje, chicalote, 
arbustos y herbáceas diversas, 
las cuales a su vez favorecen la 
restauración del bosque.

El Bosque La Primavera mantiene 
su funcionalidad como un sitio de 
alto valor biológico y es un ecosistema 
fundamental para las y los habitantes 
del Área Metropolitana de Guadalajara 
(AMG). La preservación de esta ANP 
también es de vital importancia 
frente al cambio climático, ya que 
es una vía para mitigar sus efectos; 
los bosques actúan como sumideros 
de carbono y absorben grandes 
cantidades de dióxido de carbono, 
reducen la temperatura del suelo, 
regeneran sus nutrientes, retienen las 
partículas de polvo del aire y actúan 
como reguladores del clima.

También se realiza monitoreo 
de fauna silvestre a través del 
fototrampeo, una técnica de conteo, 
vigilancia y/o registro de la fauna 
por medio de cámaras con sensores 
de movimiento, mediante las cuales 
¶�� ����� ����£��� ����������� ���������
como puma, águila real, guajolote 
silvestre, venado cola blanca, 
jaguarundi, pecaríes y coatíes; lo que 
indica que este espacio vital mantiene 
las condiciones naturales para la 
������������� ��� ��� ����� �� ½�����
silvestre.

El Bosque La Primavera alberga 
diferentes tipos de vegetación: cinco 
especies de pino y 11 especies de 
encino, algunas especies endémicas, 
�� ¨ ����� ����������� ��� ����������
terrestres. Algunas de las cuales 
están sujetas a protección especial 
o amenazadas de acuerdo con la 
¢��¦�� ¾������ ��������� ¢¾�¿©�À¿
SEMARNAT-2001.

Si planeas acudir a esta ANP, 
conoce su reglamento y cómo hacerlo 
de manera amigable:

https://bosquelaprimavera.com/
reglamento/

MERIDIANO/GDL, Jal.

El reporte de manera inmediata ante la Línea 
de Emergencia 9-1-1 al ser víctima de robo 
de vehículo es de vital importancia para 
la recuperación del automotor a través 
de la coordinación que mantiene Escudo 
Urbano C5 con las corporaciones de 
seguridad de los tres niveles de gobierno.

Escudo Urbano C5 recomienda los 
siguientes pasos para reportar el robo de 
vehículo con el objetivo de proporcionar la 
información necesaria para implementar 
la búsqueda a través de la infraestructura 
de videovigilancia, radiocomunicación 
y coordinación con las dependencias de 
seguridad.

Al comunicarse a la Línea de Emergencias 
9-1-1 para realizar el reporte se debe 
proporcionar información como lo es: la 

ubicación donde ocurrió el robo, la marca, 
modelo, color, placas, nombre del propietario y 
características particulares del automotor.

La o el operador proporcionará el número de 
reporte. Al obtenerlo, es importante acudir a la 
Fiscalía del Estado con el número de reporte y 
la documentación que acredite la propiedad del 
vehículo para realizar la denuncia.

Por otra parte, al ser recuperado el vehículo 
se deberá de dar de baja ante el Centro Vehicular 
de Devolución Inmediata (CVDI). Este paso 
es importante para que el automotor no se 
mantenga en la lista de vehículos con reporte 
de robo.

Durante el mes de febrero se recuperaron 
un total de 251 vehículos, de los cuales, 192 
se recuperaron a través de la infraestructura 
de videovigilancia, 24 con rastreo satelital 
y 35 a partir de tareas de coordinación 
interinstitucional.

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobierno de Jalisco informa 
a todas las y los ciudadanos 
que los descuentos por el 
concepto de refrendo vehicular 
continúa vigente para las y los 
contribuyentes que realicen su 
pago en línea o a través de la App 
servicios y trámites SHP., ventanilla 
bancaria y tiendas de conveniencia.

El deducción vigente durante 
el mes de marzo será únicamente 
del 5 por ciento de descuento 
��£��� ���� ������� �¥����� ��� ��� ¸���
de Ingresos del Estado de Jalisco 
2024 el cual quedó estipulado 
por el pago del derecho anual de 
refrendo para vehículos (autos, 
camionetas, tractocamiones, etc,) 
en 767.00 pesos; los vehículos 
híbridos obtendrán el 50 por 
ciento de descuento sobre el pago 
y los eléctricos están exentos.

En el caso de las motocicletas, 
los propietarios deberán pagar 
328.00 pesos por este derecho.

Al efectuar el pago por 
el Refrendo Vehicular, y de 

acuerdo a lo aprobado por la 
Ley de Ingresos Estatal 2024, los 
propietarios deberán costear la 
cuota adicional a este Derecho, 
que es por 66.00 pesos, recursos que 
se destinarán a dos instituciones 
���� ����� ��� ����� � ��� ±����������
Jalisciense de la Benemérita Cruz 
Roja Mexicana (36.00 pesos) y la Casa 
Hogar Cabañas (30.00 pesos).

Precisar que, a partir del mes 
abril, el incumplimiento en el pago 
del refrendo vehicular generará 
recargos y multas, por lo que se 
invita a los contribuyentes a evitar 
las sanciones y aprovechar los 
descuentos.

Para mayor información la 
ciudadanía puede comunicarse 
a los siguientes medios de 
contacto: Teléfono 3336681700 
ext. 43570, 43578, 43572 y 
43414; al Correo electrónico 
contribuyente@jalisco.gob.mx y 
para quejas o sugerencia se pone a 
disposición el correo electrónico: 
denunciasquejas

yreconocimientosset.shp@
jalisco.gob.mx
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¡Libérate!, dicen universitarias

Generarán en  la UAN un  
entorno libre de violencia

* El sello del evento fue que las mujeres dejaran sus manos pintadas en un 
mural, este gesto simboliza la fuerza, unidad y empoderamiento de las mujeres

Obligación las 24 horas de los 365 días

Pide Benito 
microscopio a padres 

para vigilar a sus hijos
* “No es posible que los padres de familia 

no se percaten de las heridas en la piel de 
sus propios hijos”, dijo en tono molesto el 
secretario de Seguridad

Para mostrar obra, talento y empoderamiento  

Tomarán  mujeres artistas 
calles y espacio público 

* Integrantes del comité organizador detallaron que serán 24 las obras que estarán 
exponiendo de manera itinerante sobre las calles de Tepic

En Nayarit hay paz, dice árbitro electoral 

Nadie ha solicitado 
protección policiaca

* El Instituto Estatal Electoral de Nayarit 
hará monitoreo en todo el territorio 
nayarita para atender cualquier denuncia 
que sea presentada por alguien que 
contienda como candidata o candidato, 
explicó la presidenta del IEEN

Fernando Ulloa Pérez 

Para evitar que estudiantes de 
secundaria atenten contra su 
integridad física y en ocasiones 
hasta contra su propia vida, el 
secretario de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana en Nayarit, 
Jorge Benito Rodríguez Martínez, 
recomienda a los padres de familia 
analizar la conducta de sus hijos las 
24 horas del día y los 365 días del 
año. 

Explicó que existen casos en 
donde los jóvenes estudiantes 
aceptan retos virales y 
posteriormente los publican a través 
de las redes sociales. 

Hay casos en donde los jóvenes 

estudiantes de secundaria se 
��������� ��������� ������������� ���
brazos y piernas: “No es posible que 
los padres de familia no se percaten 
de las heridas en la piel de sus 
propios hijos”. 

Por ello, el funcionario comentó 
que es tarea de las autoridades y 
de los propios padres de familia 
vigilar el diario vivir de sus hijos 
dentro y fuera de casa: “Nosotros 
como autoridad estamos listos 
para darle la atención psicológica y 
psiquiátrica que el menor de edad 
requiera, pero necesitamos que los 
padres de familia o los maestros 
nos lo hagan saber para poder 
actuar con prontitud y tener buenos 
resultados con los jóvenes”. 

Fernando Ulloa Pérez 

Hasta hoy en Nayarit, ningún 
actor político ha solicitado 
protección policiaca, informó la 
consejera presidenta del Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit, 
María José Torres Hernández.  
Explicó que a pesar de que en 
algunos estados del país la 
violencia es un tema que alerta 
a la ciudadanía, en Nayarit, el 
electorado y los candidatos 
transitan en paz. 

A pesar de ello, aseveró que 
el Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit realizará un monitoreo 
en  todo el territorio nayarita, 
para atender cualquier denuncia 
que sea presentada por alguna o 
alguno de los actores políticos que 

participaran como candidatos a 
los diferentes cargos de elección 
popular.  

Aseveró que desde el primer 
día que en que arrancó el 
proceso electoral, el Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit 
ha trabajado en coordinación 
con la Fiscalía General y con 
todos los municipios: “Porque 
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yo creo que debemos de estar 
atentos en todo el estado, porque 
desafortunadamente creo que la 
violencia es una situación  que 
a todas y todos nos preocupa y 
como ciudadanos debemos de 
estar atentos a que en Nayarit no 
se presenten actos de violencia, 
ni antes, durante y después del 
proceso electoral”. 

Óscar Gil 

Mujeres artistas en Nayarit tomarán las 
principales plazas y espacios públicos 
en Tepic, este jueves a partir de las 18:00 
horas, como parte de las actividades 
conmemorativas del Día Internacional 
de la Mujer, con la exposición itinerante 
“No soy la musa, soy la artista”.

En una entrevista con medios de 
comunicación, los miembros del comité 
organizador detallaron que se exhibirán 
24 obras de manera itinerante a lo 
largo de las calles de Tepic. El objetivo 
principal de esta iniciativa es visibilizar 
el talento de artistas y demandar un 
reconocimiento en espacios dignos.

Pam Avellan, integrante del 
colectivo “Mujeres que toman las calles”, 
expresó la importancia de tener valor 
y posicionamiento para ejercer el 
derecho de mostrar lo que son. Destacó 
la satisfacción por la participación 
y colaboración de diversas mujeres 
en la causa, trabajando juntas para 
ser visualizadas y buscar espacios sin 
depender exclusivamente de instancias 
públicas.

Marel Athinea detalló que el recorrido 
de las obras comenzará en Casa Mangle 
�������� �������� ������������ ����
Fundación Vizcaya y desplazándose 
hacia las puertas del Centro de Arte 
Contemporáneo (CAC) Emilia Ortiz, para 

������������������������������������������
en la Plaza Bicentenario, hoy Benito 
Juárez. Se planea permanecer alrededor 
de 20 minutos en cada estación, invitando 
a la comunidad a unirse en cualquiera 
de estos puntos para apreciar las obras e 
interactuar con las artistas.

Marel Athinea señaló que, aunque 
no todas las artistas estarán presentes 
físicamente, sus obras y representantes 
femeninas que respaldan la causa 
estarán allí. Concluyó haciendo 
hincapié en la constante lucha 
de las mujeres, especialmente las 
artistas, independientemente de las 
convocatorias a las que puedan ser 
llamadas o no.

Diego Mendoza

En una emotiva ceremonia, la 
rectora de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), Norma Liliana 
Galván Meza, junto a la directora 
Verónica Melisa Contreras Rodríguez 
y el Comité Estudiantil FECA de la 
Unidad Académica de Contaduría y 
Administración (UACyA), encabezaron 
el evento Libérate, en el marco de 
las conmemoraciones por el Día 
Internacional de la Mujer.

Una de las actividades que selló 
este evento, fue que las mujeres 
dejaran sus manos pintadas en un 
mural, este gesto simboliza la fuerza, 
unidad y empoderamiento de las 
mujeres, marcando un compromiso 
visible en la lucha por la igualdad y el 

respeto.
La rectora de la UAN, Norma 

Liliana Galván Meza, compartió su 
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sumamos al mural de manos en la 
Unidad Académica de Contaduría y 
Administración para dejar historia y 
huella de las mujeres que, deseamos 
y estamos trabajando en generar 
una Universidad libre de violencias, 
igualdad de oportunidades entre 
quienes la conformamos e incluyente, 
donde todas las ideas y diversidades 
culturales converjan en armonía”.

Por otro lado, en el auditorio de 
UACyA se llevó a cabo una conferencia 
a cargo de la psicóloga Rocío Ávalos 
Rodríguez, con el tema Amor o 
violencia. Un espacio importante 
����� ����������� ��£��� ���� �����������

saludables y detectar posibles 
situaciones de violencia.

Estas conmemoraciones 
continuarán a lo largo de la semana en 
las distintas unidades académicas de la 
universidad. El objetivo es visibilizar la 
lucha diaria de las mujeres y promover 
un ambiente de respeto e igualdad en 
toda la comunidad universitaria.

El compromiso de la Universidad 
Autónoma de Nayarit con la causa de 
����������������¤������������¥����������
en este evento, sino en la continua 
labor para crear conciencia y fomentar 
un entorno inclusivo donde todas las 
personas, independientemente de su 
género, puedan prosperar y contribuir 
a una sociedad más justa, para que 
la equidad cada vez sea una realidad 
¦��������£��§¨
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